

Telefon +41 (0)52 632 73 61  
Fax +41 (0)52 632 72 00  
staatskanzlei@ktsh.ch

An die Medien

## **Aus den Verhandlungen des Regierungsrates**

### ***Ersatzwahlen in den Kantonsrat***

Der Regierungsrat hat Anna Naeff, Schaffhausen, AL, als Mitglied des Kantonsrates für den Rest der Amtsperiode 2017-2020 ab 4. Juli 2018 als gewählt erklärt. Anna Naeff ersetzt den zurückgetretenen Kantonsrat Till Aders.

Weiter hat die Regierung Katrin Huber, Schaffhausen, SP, als Mitglied des Kantonsrates für den Rest der Amtsperiode 2017-2020 ab 1. August 2018 als gewählt erklärt. Katrin Huber ersetzt den zurückgetretenen Kantonsrat Werner Bächtold.

### ***Neuer Leitfaden Landschaft Rheinfall***

Der Regierungsrat hat einen Leitfaden Landschaft Rheinfall verabschiedet. Der Leitfaden wird als Koordinations- und Steuerungsinstrument eingesetzt. Er ist ein behördenanweisendes, selbstbindendes und informelles Planungsinstrument. Er wirkt als Zielsetzungsgrundlage des Kantons. In erster Linie dient er als Grundlage für die Beurteilung von Projekten und Vorhaben aus landschaftlicher Sicht und somit auch als Basis für Verhandlungen und Beratungen mit den verschiedenen Akteuren, aber auch der Präzisierung von Entwicklungs- und Schutzziele. Mit dem Leitfaden wird jedoch keine neue Rechtsgrundlage geschaffen und es werden auch keine gesetzlich vorgesehenen politischen oder demokratischen Entscheidungsprozesse vorweggenommen.

### ***Ja zu Änderung des Tierseuchengesetzes***

Der Regierungsrat stimmt der vorgeschlagenen Änderung des Tierseuchengesetzes grundsätzlich zu, wie er in seiner Vernehmlassung an das Eidgenössische Departement des Innern festhält. Mit der Gesetzesrevision werden die Beteiligung des Bundes an der Betreiberin der Tierverkehrsdatenbank (TVD), die eignerpolitischen Steuerungseckpunkte sowie die Übertragung des Betriebs gesetzlich geregelt. Zugleich wird bei dieser Gelegenheit das Tierseuchengesetz punktuell verbessert und aktualisiert. So wird etwa die Bestimmung zum nationalen Überwachungsprogramm, insbesondere hinsichtlich der dafür den Kantonen auszurichtenden Abgeltungen, an die aktuellen Anforderungen angepasst. Schliesslich sollen die Strafbestimmungen punktuell revidiert werden.

Nach Ansicht der Regierung ist die TVD die zentrale Drehscheibe des Schweizerischen Tierverskehrs. Deshalb ist es richtig, dass die Mehrheitsverhältnisse der TVD beim Bund liegen. Die Revision der formell-gesetzlichen Regelung des Verhältnisses zwischen der Betreiberin der TVD und dem Bund sowie die Schliessung von Strafbestimmungslücken werden grundsätzlich ebenfalls begrüsst.

**Ersatzwahl Konsultativkommission für Wirtschaftsfragen**

Der Regierungsrat hat unter bester Verdankung der geleisteten Dienste Kenntnis genommen vom Rücktritt von Wolfgang Hofmann aus der Konsultativkommission für Wirtschaftsfragen.

Als neues Mitglied wird Ljilja Pospisek, Vertreterin Arbeitnehmende, Präsidentin Travail.Suisse Kanton Schaffhausen, ab 1. August 2018 für den Rest der Amtsdauer 2017-2020 gewählt.

Schaffhausen, 10. Juli 2018  
Nr. 28/2018

*Staatskanzlei Schaffhausen*